

[Déclenchement national du plan blanc face à la 5<sup>ème</sup> vague de la crise covid : les sapeurs-pompiers expriment leur solidarité avec leurs collègues hospitaliers et appellent à une évolution concertée de la chaîne de secours et soins d'urgence.](#)

Après l'annonce par Olivier Véran, ministre des Solidarités et de la Santé, du prochain déclenchement national du plan blanc dans les hôpitaux pour faire à la montée de la cinquième vague de la crise covid, les sapeurs-pompiers de France tiennent à exprimer leur complet soutien et leur solidarité totale avec leurs collègues hospitaliers, aux côtés desquels ils luttent quotidiennement depuis le début de la pandémie.

Cette crise sanitaire agit comme un puissant révélateur de toutes les difficultés observées par le monde hospitalier et au-delà, par l'ensemble du système de santé, au prix d'une inflation générale de la sollicitation opérationnelle pesant sur tous les professionnels du secours et des soins.

Tous les soignants sont aujourd'hui impactés et mis sous tension par la saturation des urgences hospitalières.

Y compris les 252 000 sapeurs-pompiers : ainsi, nombre d'entre eux ont été confrontés à d'importants délais d'attente (parfois plus de 6 heures) à l'accueil des urgences de l'hôpital, au prix d'une atténuation de leur capacité de réponse opérationnelle.

Loin d'être un épisode conjoncturel, la crise de la covid traduit des problèmes structurels observés chaque année, notamment en période d'épidémie grippale.

Une refonte globale de notre système de santé est aujourd'hui nécessaire, dans laquelle il convient de faire confiance à l'intelligence territoriale pour sortir du cloisonnement médecine libérale de ville/ hôpital et de l'exercice isolé.

Il faut en effet accroître les modes d'exercice coordonnés pour apporter au patient un service personnalisé, ainsi que développer massivement, dans les départements où cela n'a pas encore malheureusement été mis en œuvre depuis 2015, l'évacuation des victimes par les sapeurs-pompiers vers ces maisons de santé pluridisciplinaires, afin d'accompagner et de soulager nos collègues hospitaliers.

Face à l'importance du défi, un travail partenarial de l'ensemble des acteurs de terrain est aujourd'hui nécessaire, à travers notamment la réactivation rapide du comité national de suivi du référentiel d'organisation du secours aux personnes et de l'aide médicale urgente entre les ministères de la Santé et de l'Intérieur, les représentants des Samu et des sapeurs-pompiers.